
郑州银行股份有限公司董事长王
天宇认为，河南不缺少银行家，全国股
份制银行在河南都做得非常好。但河
南做投行的比较少，金融业态不够丰
富，多层次资本市场欠缺。河南缺的
是 VC、PE 这些冒险家，“大众创业、万
众创新”找不到钱，金融打不出组合
拳，给企业提供综合服务的能力比较
欠缺。所以河南还要加强对金融人才
的重视，要创造环境，把优秀金融人才
引进来。

河南本土“金融豫军”近几年发展

势头同样强劲。中原银行、郑州银行双
双进入全国银行业 20 强并且都有上市
计划，中原证券已经在香港上市并在港
开设了分公司。中原银行股份有限公
司董事长窦荣兴说，我省有着金融业
扩大发展的一个重要前提，诚信环境
良好。目前该行中小企业信贷占70%，
不良率仅1.8%。同时，河南金融机构的
收益水平也很好，现在几乎没有亏损都
是赚钱的。

针对“金融豫军”在未来的发展中
如何实现新的突破，窦荣兴认为，保持

传统银行社区银行基本特征，以服务
小微企业中型企业为重点，以进军农
村金融这个蓝派市场为突破点，打造
具有中原银行特色的传统业务；积极
构建投资银行基金管理、金融租赁、消
费金融、资产管理等业务的综合金融
平台，开展债券倾销、资产证券化等创
新业务，为我省的重大项目优质企业
募集资金，全力支持地方经济发展。
此外，在未来业务求领先方面，金融机
构要为广大客户提供更加高效、便捷、
安全的互联网业务。

“2015金融创新论坛”昨日举行

实现稳增长的根本途径在于农村改革
9月13日，“新常态 新变革 新金融——
融通国际资本 擎起中原未来 2015金融
创新论坛”在郑州国际会展中心举行。来
自银行、证券、投资领域的企业家精英和相
关领域专家学者同聚绿城，共同探讨新常
态下金融创新如何服务实体经济的大命
题，并为河南金融改革和创新建言献策。
本次论坛由省政府金融办、省工商联、郑东
新区管委会主办，市政府金融办、市工商
联、康利达集团承办。
省工商联主席梁静代表活动主办方在致辞
中说，金融是现代经济的核心，是区域经济
腾飞的重要保障。当前，我国经济进入调
速换挡的新常态，我省经济发展正处于爬
坡过坎攻坚转型的紧要关口，比以往任何
时候都更加需要金融的支持。近年来,河
南金融发展很快,“金融豫军”快速崛起，金
融“中原系”雏形初显，展现出蓬勃生机。
但河南金融服务业要满足全省经济跨越式
发展要求,特别是支持中小企业快速发展，
依然面临着很大困难和很多问题。
论坛现场，中国国际经济交流中心常务副理
事长郑新立，北京大学汇丰商学院院长海
闻，上海国际金融学院院长陆红军，中原银
行董事长窦荣兴，中原证券股份有限公司董
事长菅明军，郑州银行董事长王天宇等专
家、企业家,分别围绕经济发展、金融创新方
面的话题与参会嘉宾碰撞观点，交流智慧。
郑州晚报记者 徐刚领 裴蕾/文 白韬/图

我国调整转型期经济增速持
续放缓，下行压力加大，稳增长成
为一个重要问题。如何实现稳增
长？首先要找出主要矛盾，再对症
下药。“总需求不足是当前宏观经
济中的主要矛盾。”中共中央政策
研究室原副主任、中国国际经济交
流中心常务副理事长郑新立在主
题演讲中说，导致总需求不足的根
本原因，就是长期以来投资率不断
上升，消费率主要是居民消费率却
在不断下降。

找出主要矛盾后，郑新立开
出稳增长“药方”。首先就是宽
松的货币政策支持，“紧缩的货
币 政 策 会 导 致 投 资 者 对 市 场 预
期失望，企业没有扩大再生产欲
望 ，直 接 导 致 需 求 不 足 经 济 下
行。”其次，实现稳增长的根本途
径在于农村改革。郑新立说，目
前 我 国 许 多 城 市 都 存 在 招 工 难
问题，第二、第三产业劳动力成
本上升，为第一产业劳动力继续
向 非 农 业 产 业 转 移 提 供 历 史 性
机遇；农用工业具有充足的供给
能力，可以满足农业现代化的需
要，农业集约化发展收益也可以
吸引高素质劳动力进入；农村基
础设施和公共服务落后，适当给
予新农村建设以政策支持，就能
引发巨大的投资需求；2.8 亿农民
工及其近 2 亿家属的市民化，既
能圆 4 亿人以上的全家团圆梦，
又能拉动城市房地产业、基础设
施和公共服务业的巨大需求，可
有效拉动消费激发经济活力。同
时，要实现稳增长还要加快经济
发展方式转变，关键就是要保持
稳增长与调结构平衡，提高居民
消费率，加快第三产业发展和提
高自主创新能力。

北京大学原副校长、北京大学汇
丰商学院院长海闻认为，作为人口大
省和农业大省的河南，城镇化比全国
平均水品相对滞后，因此有很大的潜
力，通过城镇化作为未来经济发展的
动力。

“城镇化将是未来经济的主要增长
点。”海闻指出，住房和交通等基础设施
会带动传统行业发展，而新城市建设则
能带动环保、节能等新兴产业，城市化
更能带动零售业、餐饮、娱乐、服装、医
疗、教育、通讯等消费，推动城镇化，使

流动人口融入城市，可为城市增长带来
持续动力。

对于河南经济发展面临的机遇，海
闻表示，河南具有资源比较优势、产业
后发优势、地理区位优势等，随着沿海
城市发展的成本增高，要向内地转移。
他建议我省应当进一步更好地改善其
他条件，吸引更多的外商和港澳台企业
家来到中原地区发展。

“当然，我们河南的经济发展也面
临重要挑战。”海闻指出，挑战的三个关
键词为“理念”、“人才”和“资本市场”。

理念挑战主要为要靠市场还是靠政府
战略，靠民营企业还是国企等。海闻建
议，希望河南未来的发展能够更加相信
民营企业的创造力，要相信市场、相信
规律。作为人口大省的河南，要进一
步加强对教育的投入，办好一流的大
学，加强对进城务工的农民工的培训，
实现人才强省目标。资本市场的发展
中，要更多考虑如何发展金融市场，如
何吸引更多资本。而随着河南本土企
业家的创新创业，相信发展进步空间将
是巨大的。

昨日上午，国际金融中心协会主
席、上海国际金融学院院长陆红军以

《多重时代的金融创新与治理》为题
做了主题演讲。陆红军说，近些年
来，大家都在担心和关注世界经济怎
么走，它的特点就是经常出状况、经
常出问题，尤其是最近全球的股市突
然发生变化，影响到金融体系，影响
到实体经济。

陆红军认为，如果资本市场不稳
定，就会影响整个经济运行，稳定国

家金融秩序是至关重要的。河南是
一个人口大省、农业大省，常言道，得
中原者得天下，反过来，失中原者失
天下。因此，我国一定要防范系统性
金融危机，而河南省则是要防范区域
性金融风险。

当前，世界和中国经济都面临转
型，中国要采取主动的金融战略，可以
从定规则、定产品等方面入手。陆红军
认为，虚拟经济一定是大泡沫，所以，他
建议，企业家做资本、投入的时候，要好

好地经营好自己的企业，这是立身之
本，企业好了，加上专业知识，就能把它
变成资产。因此，大家不要对资本运作
看着那么神秘，不要把上市公司看成是
自己的最后目标。

最后，陆红军给河南发展提出三
条建议：一是在河南应该形成独特的
金融文化；二是培养大量适应性普惠
性金融人才，同时有高端稀缺的金融
人才；三是建设防范区域性金融风险
的综合实验区。

海闻：城镇化将是河南未来经济发展重要动力

陆红军：企业不要把上市看成最后目标

“金融豫军”有待实现新突破

郑新立：需求不足是当
前宏观经济主要矛盾


